

DER SCHRITT INS NEUE ZUHAUSE
DAS BESONDERE HERBSTFEST
ALLTAG IN DER INFRASTRUKTUR
BERICHT EINER LERNENDEN



WIEDENBLATT

Nr. 2 / Dezember 2020

EDITORIAL

Liebe Leserin
Lieber Leser



**Domenika
Schnider**

Heimleiterin

Corona hält uns nach wie vor auf Trab. Abstand halten, Maske tragen sowie die Händehygiene begleiten uns weiterhin – immer zum Schutz der Bewohnerinnen und Bewohner.

Was gibt es Schöneres, als an einem Ort, wo man sich wohlfühlt, zuhause zu sein. Auch in der Weihnachtszeit wollen wir hier im Haus Wieden das Leben gemeinsam gestalten.

In der zweiten Ausgabe unseres Wiedenblattes erfahren Sie, was nötig ist bis zu einem Heimeintritt. Wir erzählen von unserem speziellen Herbstfest und geben Ihnen Einblick in den Alltag der Abteilung Infrastruktur. Ausserdem erzählt eine Lernende, wie sie im Haus Wieden angekommen ist.

Ich wünsche Ihnen allen eine frohe, lichter- und hoffnungsvolle Weihnachtszeit und viel Freude beim Lesen des Wiedenblattes.

A handwritten signature in black ink, which appears to be 'Domenika Schnider'.

Domenika Schnider, Heimleiterin

WIR BIETEN MENSCHEN MIT IHRER LEBENSGESCHICHTE EIN ZUHAUSE

Wir sind besonders achtsam, wenn es um den Eintritt einer neuen Bewohnerin oder eines neuen Bewohners geht.

Beziehung aufbauen

Senioren, die im Haus Wieden einziehen, verbringen nur einen kleinen Teil ihrer Lebensgeschichte dort. Unsere Qualitätsverantwortliche, Klaudia Kleindeszner, nimmt regelmässig telefonisch Kontakt mit Personen auf, die sich vorsorglich bei uns angemeldet haben. Manchmal trifft sie die Interessierten auch persönlich, um zu schauen, wie es ihnen geht und um bereits eine Beziehung aufzubauen.

Persönlicher Eindruck vom neuen Zuhause

Der Allgemeinzustand ist ein zentraler Punkt bei einem Neueintritt. Die Aufnahmekriterien wie der Pflegebedarf, die Dringlichkeit und der aktuelle Wohnort sind im Reglement vom Haus Wieden festgehalten und spielen eine zentrale Rolle. Wenn es zu einer konkreten Anmeldung für einen Eintritt kommt, vereinbart Frau Kleindeszner mit dem zukünftigen Bewohnenden sowie den Angehörigen einen Besichtigungstermin. Es ist wichtig, einen persönlichen Eindruck vom neuen Zuhause zu erhalten und offene Fragen zu klären.

Gute Vorbereitung auf den Eintritt

Die Vorbereitung und der Eintritt sind phasenweise sehr emotionale Momente, da für die Menschen ein neuer Lebensabschnitt, meist der letzte, beginnt. Sie geben ein Zuhause auf, in dem sie Jahrzehnte ihres Lebens verbracht haben und nehmen jahrelange Lebenserinnerungen ins Haus Wieden mit.

Die schönste Erfahrung für die Qualitätsverantwortliche Klaudia Kleindeszner ist, wenn sich die zukünftigen Bewohnenden auf den Einzug ins Haus Wieden gut vorbereiten können, sich zu diesem Schritt selbstständig entscheiden und sich auf das neue Zuhause freuen.

Ihre Ansprechpartnerin

Klaudia Kleindeszner
Qualitätsverantwortliche
Telefon 081 750 65 17



DAS BESONDERE HERBSTFEST

Dieses Jahr ist alles anders. So mussten wir unter anderem auch auf das beliebte, traditionelle Herbstfest verzichten.



Ganz wollten wir uns die Freude am Feiern nicht nehmen lassen.

So organisierten wir kurzerhand ein internes Bewohnerfest, welches am 12. September unter dem Motto "Altes Handwerk" stattfand. Handwerker und Handwerkerinnen aus der Region präsentierten altes und neues Handwerk wie Köppeln, Spinnen oder Schnitzen. Bewohnende und Mitarbeitende genossen selbstgepressten Most, lüpfige Ländlermusik und fröhliches Beisammensein.

Einen Einblick erhalten Sie unter dem Link https://youtu.be/_FqvYDCKKRs oder via QR Code.



Ihr Ansprechpartner



Jürg Wohlwend
Leiter Infrastruktur
Telefon 081 750 65 42

EINBLICK IN DEN ALLTAG DER INFRASTRUKTUR

Wohlbefinden in der Natur

Flora und Fauna spielen im Haus Wieden eine wichtige Rolle. Was gibt es Schöneres, als Enten beim Plantschen zuzusehen, dem Gesang der Wellen- und Nymphensittiche zu lauschen oder einer Pflanze beim Gedeihen zuzusehen? Täglich kümmert sich das Infrastruktur-Team darum und sorgt im und ums Haus für eine gepflegte Umgebung und das Wohlergehen unser tierischen Mitbewohner. Dies erfordert entsprechendes Wissen, gepaart mit Leidenschaft und Fleiss für diese Tätigkeiten. In den letzten Wochen fokussierten sich diese Arbeiten auf die Pflanzen. Die Innenbepflanzung wurde auf Vordermann gebracht und die Töpfe in den Eingangsbereichen

neu mit Winterflor bepflanzt. Der ein oder andere Strauch und Baum wurde gestutzt und zurückgeschnitten, damit alles für den Winter und den kommenden Frühling bereit ist. Eine gepflegte Umgebung trägt wesentlich zum Wohlbefinden unserer Bewohnenden bei und sorgt für Geborgenheit bis ans Lebensende.



Lernende Pflege



Alessia Bättig
Lernende Pflege
1. Lehrjahr

Alessia Bättig, Lernende Pflege

Bei meinem Lehrbeginn im Sommer 2020 wurde ich vom Team sehr gut aufgenommen und integriert. Daher habe ich mich sehr schnell eingelebt und fühle mich wohl. Die Hilfsbereitschaft und das Miteinander stellen mich täglich auf. Am Einführungstag wurden wir Lernenden durch das Haus Wieden geführt und durften alle Abteilungen kennenlernen. Schon da entstand unter den Lernenden ein guter Zusammenhalt. In den ersten drei Monaten habe ich von meiner Berufsbildnerin, den Pflegemitarbeitenden, Fachpersonen und der Bildungsverantwortlichen schon einiges gelernt. Ich durfte schon viele Arbeiten selbstständig erledigen. Bei Fragen sind sie für mich da und ich bekomme kompetent Auskunft. Die Bewohnerinnen und Bewohner, welche ich

betreue, haben mich von Anfang an herzlich aufgenommen. Sie freuen sich oftmals, wenn sie mich sehen und begrüßen mich mit einem Lächeln.



ARBEITSJUBILÄEN AUGUST BIS NOVEMBER 2020



Jasmin Widmer
01. September 2020
Stv. Leiterin Infrastruktur
5 Jahre



Iren Kovacsne
01. November 2020
Pflegefachfrau
5 Jahre

IN GEDENKEN AN AUGUST BIS NOVEMBER 2020

■ 05. Oktober 2020
Pasquale Boggia



■ 16. Oktober 2020
Selma Mähr



■ 29. November 2020
Elisabeth Bigger



KONTAKT



HAUS WIEDEN
Wiedenstrasse 44
9470 Buchs
Telefon 081 750 65 45
www.haus-wieden.ch



Impressum
Herausgeber: Haus Wieden
Verantwortung: Domenika Schnider
Redaktion, Gestaltung: Jolanda Stauffacher
Bilder: eigene Bilder / Shutterstock / Pixabay
Druck: Haus Wieden, Buchs
Auflage: 260 Exemplare